
ГГаа зз ее тт аа   РР ее гг ии оо нн аа лл ьь нн оо гг оо   оо тт дд ее лл ее нн ии яя   
ПП оо лл ии тт ии чч ее сс кк оо йй   пп аа рр тт ии ии   

СС ПП РРАА ВВ ЕЕ ДД ЛЛ ИИ ВВ АА ЯЯ   РР ОО СС СС ИИ ЯЯ   
вв   ОО рр лл оо вв сс кк оо йй   оо бб лл аа сс тт ии

№№ 55   (( №№ 22 66 ))   
22 66   сс ее нн тт яя бб рр яя   22 00 1133   гг..

ТЫ ВИНОВАТ УЖ ТЕМ, ЧТО
ХОЧЕТСЯ МНЕ КУШАТЬ…
ООО «ИНТЕР РАО – Орловский энергосбыт» требует от
БУКОО «Областной  выставочный центр» оплату услуги

электроснабжения ОДН, которую центр не получает

ЧЧИИТТААЙЙТТЕЕ  ВВ  ННООММЕЕРРЕЕ::

ИТОГИ ПЕРВОГО 
ГОДА В ВТО

Стр. 2

Стр. 6

ОКО СПРАВЕДЛИВОСТИ
ТЫ МЕНЯ НЕ ПОНЯЛ

Стр. 4

ГОД ЭКОЛОГИИ
В письме Татьяны
ЩЕРБАКОВОЙ
предложена система 
мер по улучшению
экологической
обстановки на Орловщине

Стр. 5

УЧЁБА С УДОВОЛЬСТВИЕМ
Как родители 
могут помочь
ребёнку полюбить
школу?

Стр. 7

Заявление Владимира
Достовалова
об открытии улицы
Городской для движения
ввело в заблуждение многих
орловчан

УГРОЗА БУДУЩЕМУ

ПРОБЛЕМЫ

ОБРАЗОВАНИЯ

В РОССИИ

Стр. 3

ИНТЕРВЬЮ 

С ДАНИЛОМ

ФЕРБИКОВЫМ

НАСТАВНИКИ ДЕТСТВАНАСТАВНИКИ ДЕТСТВА

Региональное отделение Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
поздравляет работников дошкольного образования и учителей 

с приближающимися профессиональными праздниками!

ДОРОГИЕ ПЕДАГОГИ!
Желаем Вам здоровья, счастья, профессиональных успехов!

Пусть детские улыбки, любовь воспитанников, уважение их родителей, 
признание коллег и начальства, высокая зарплата делают Ваш труд радостным 

и плодотворным.  
Эти праздники - повод не только для поздравлений или подарков, но и для

привлечения  внимания общества к проблемам людей, важность труда которых
неоценима. Сейчас, когда вступил в силу новый закон «Об образовании», многие
проблемы учителей и воспитателей ещё больше обострились. Граждане России

всерьёз озабочены, удастся ли сохранить завоевания социалистической системы 
в сфере воспитания и обучения детей. Закрытие малокомплектных школ,

сомнительные реформы и странные требования всяких «стандартов»,
коммерциализация образования – всё это опасные тенденции.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ставит себе цель обеспечить законодательную базу 
для успешного развития системы образования, для повышения престижа

педагогических профессий, для облегчения труда учителей и воспитателей.
Наставники детства, люди, которые во многом определяют, каким мы увидим
будущее нашей Родины, должны чувствовать уважение и заботу со стороны

государства и общества. 

Ðåäêîëëåãèÿ ãàçåòû «Ìû çà ñïðàâåäëèâîñòü»



- Данил Владимирович, ещё
в июне 2012 года вы предостере-
гали, что скоропалительное
вступление России в ВТО мо-
жет обернуться настоящим
коллапсом для отечественной
экономики. Прогноз подтвер-
ждается?

- В современном мире ни
одно государство не может пол-
ноценно функционировать без
интеграции в единое экономи-
ческое пространство. Однако
процесс этой самой интеграции
должен быть планомерным,
продуманным, учитывающим и
в первую очередь защищающим
интересы отечественного про-
изводства и граждан страны.
Пока ни одного положительного
момента от вступления России
в ВТО мы не увидели.

- Когда единороссы вели
речь о вступлении в эту органи-
зацию, они россиянам и сниже-
ние цен на продукты обещали,
и оживление рынка сельхоз-
продукции…

- Согласно обнародованным
Общественной палатой России
данным, самые популярные
продукты питания за год подо-
рожали на 8%, притом, что в оп-
товом сегменте цены действи-
тельно снизились. Получается,
что от вступления в ВТО выиг-
рали не производители сельхоз-
продукции, а посредники-про-
давцы. Что касается негатив-
ных изменений, то надо отме-
тить рост импорта и снижение
таможенных сборов. Причём
растёт импорт товаров, кото-
рые традиционно производи-
лись в России: увеличился
почти в 1,5 раза импорт сухого
молока, примерно на 17 % уве-

личился ввоз лука, капусты и
чеснока, на 15 % – импорт яблок.
Тяжелейшая ситуация сложи-
лась на рынке свинины. На
этом фоне неубедительно вы-
глядит рост импорта цитрусо-
вых всего на пару процентов.

- Удаётся ли российским
сельхозпроизводителям конку-
рировать с иностранными в
условиях ВТО?

- Они пытаются сохранять и
развивать свой бизнес, но пока
это у них не очень получается,
поскольку в условиях ВТО АПК
демонстрирует явную неконку-
рентоспособность.

- В чём причина? Требова-
ния ВТО слишком высоки?

- Причина не в требованиях
торговой организации, а во
внутренних проблемах нашей
экономики. Дорогие кредиты,
недостаточность субсидирова-
ния, высокие тарифы и т.д. уве-
личивают себестоимость сель-

хозпродукции и делают ее не-
конкурентоспособной. А в усло-
виях ВТО эта проблема лишь
усугубляется. Правильнее было
бы сначала провести коренную
модернизацию экономики, а уж
потом вступать в организацию,
а не присоединяться к ВТО в пе-
риод затухающего роста.

- Но было же намерение
поддержать пострадавшие от
присоединения к ВТО отрасли,
в том числе сельское хозяйство.
Весной поправками в бюджет
АПК дополнительно выделены
42 млрд. рублей.

- Во-первых, этих сумм не-
достаточно, а во-вторых, даже и
эти деньги не дошли до пред-
приятий. До сих пор правитель-
ство не определило критерии их
распределения.

- Какой сектор агропро-
мышленного комплекса ока-
зался в особенно невыгодном
положении?

- Тяжелее всех после вступ-
ления в ВТО пришлось молоч-
ному сектору: за год объемы
производства молока опусти-
лись на уровень 2005 года, т.е.
фактически инвестиции по-
следних восьми лет потеряны.
Из-за снижения на 5% ввозных
пошлин, наблюдается суще-
ственный рост импорта молоч-
ной продукции, который давит
на рынок.

- Как реагирует рынок инве-
стиций на столь неблагопри-
ятный сценарий?

- Российский АПК никогда
не был в числе наиболее инве-
стиционно-привлекательных от-
раслей, а на фоне общего замед-
ления экономического роста, ин-
вестиционная активность еще
больше снижается. Диспропор-
ции в системе ценообразования,
дорогие кредиты, большие рас-
стояния и высокие транспорт-
ные тарифы внутри страны, а
так же слабо развитая инфра-
структура существенно сказы-
ваются на инвестиционной при-
влекательности сельского хо-
зяйства, но не последнюю роль в
снижении инвестиций сыграло
и вступление в ВТО

- Каких последствий ожи-
дать простым россиянам в та-
кой ситуации?

- Россия все больше будет

покупать иностранных товаров
и все меньше производить
своих, тем самым становясь еще
более зависимой от импорта и
еще больше ставя под угрозу
продовольственную безопас-
ность страны. Причём правила
ВТО не позволяют запретить
ввоз на территорию страны ген-
номодифицированных и злока-
чественных продуктов (те же го-
сударства, которые осмели-
ваются на это, - платят большие
штрафы).

- Картина достаточно мрач-
ная. Получается, что АПК Рос-
сии пока больше потерял от при-
соединения к Всемирной торго-
вой организации, нежели при-
обрёл. Есть ли, на Ваш взгляд,
надежда, что в будущем ситуа-
ция изменится к лучшему?

- Остаётся надеяться, что
это лишь последствия первого
года, и в оставшиеся шесть лет
переходного периода ситуация
коренным образом изменится.
Но для этого и государству, и аг-
рариям необходимо научиться
всему, что знают и умеют в ВТО.
Без серьёзной поддержки со сто-
роны государства в виде субси-
дий и льготных кредитов рос-
сийскому АПК не выжить.

Áåñåäîâàëà
Òàòüÿíà ÌÀÑËÎÂÀ
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ИТОГИ ПЕРВОГО ГОДА В ВТО
ИНТЕРВЬЮ

В девятом номере авторитетного российского издания «АгроИнвестор» вышла статья «12 месяцев
почти без позитива», посвящённая итогам первого года членства России в ВТО. Одним из экспертов
по данной проблеме выступил Председатель Совета регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в Орловской области, член Научно-экспертного Совета при Комитете Государственной Думы
по аграрным вопросам Данил ФЕРБИКОВ. Мы попросили его рассказать и нашим читателям об итогах
первого года России в ВТО.

ДАЁШЬ СПРАВЕДЛИВЫЕ ЗАКОНЫ!ДАЁШЬ СПРАВЕДЛИВЫЕ ЗАКОНЫ!

ЗАКОН ДОЛЖЕН ОБЕСПЕЧИВАТЬ РОСТ ЗАРПЛАТ ПЕДАГОГОВ
Члены фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

в Госдуме намерены добиться принятия поправок к
закону «Об образовании», обеспечивающих достой-
ный уровень зарплат педагогических работников.
Если о зарплатах учителей школ в законе хотя бы го-
ворится, что она должна быть не ниже средней по ре-
гиону (на практике это пока далеко не везде соблю-
дено!), то о других педагогах и речи нет.

«А как же преподаватели высших и профессио-
нальных учебных заведений? А как же воспитатели
детских садов? На них ведь другие положения этого
закона тоже распространяются. А почему для зар-
платы сделано исключение? - задаёт справедливые
вопросы Сергей МИРОНОВ. - Вот мы и предлагаем исправить это упущение. Причем с уста-
новлением сроков и темпов роста заработной платы по каждой категории педагогических ра-
ботников. Так, оплату труда педагогов общеобразовательных и дошкольных образовательных
организаций мы предлагаем привести к уровню средней по региону уже с 1 января 2014 года.
А для педагогических работников иных государственных и муниципальных образовательных
организаций – с 1 сентября 2014 года.

Что касается профессоров и преподавателей вузов, то мы считаем необходимым законо-
дательно установить сроки поэтапного повышения оплаты труда, чтобы постепенно к 1 сен-
тября 2016 года их зарплата возросла в среднем до уровня 200 процентов к средней зарплате по
региону. А для педагогических работников образовательных организаций среднего профессио-
нального образования также постепенно – до 125 процентов к 1 сентября 2015 года».

ЕДРО ЗАЩИЩАЕТ ИНТЕРЕСЫ КОРРУПЦИОНЕРОВ
10 сентября в Госдуме обсуждался законопроект № 247676-6 «О вне-

сении изменений в Уголовный кодекс Российской Федерации и Феде-
ральный закон «Об исполнительном производстве» (в части регламен-
тации положений о конфискации), внесенный депутатами фракции
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Сергеем Мироновым, Николаем Левиче-
вым, Оганесом Оганяном, Михаилом Емельяновым и Олегом Михеевым.

Думское большинство в очередной раз отклонило инициативу спра-
ведливороссов вернуть в Уголовный кодекс конфискацию имущества для
взяточников.

«В очередной раз антикоррупционные инициативы нашей партии от-
клоняются фракцией думского большинства, – прокомментировал ха-
рактер состоявшейся дискуссии один из авторов законопроекта, Пред-
седатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Николай Левичев.– Мы пред-
ложили простую вещь: вернуть в уголовный кодекс конфискацию иму-
щества для взяточников, причем для взяточников высокопоставленных,
занимающих госдолжности в Российской Федерации, в субъектах Рос-
сийской Федерации. Речь идет о министрах, судьях, депутатах и прочих
лицах. Всё это простые и понятные любому честному человеку нормы:
матёрый взяточник вымогал деньги, попался, вина его установлена в
суде – значит, нужно отбирать всё его имущество. Ведь очевидно, что оно
нажито таким же путем. Но окопавшийся в Госдуме профсоюз чиновни-
ков не хочет ставить под угрозу спокойствие высокопоставленных кор-
рупционеров и блокирует наше предложение».

Ñîáñò. èíô

Депутат Орловского областного Совета народных депутатов 
Данил ФЕРБИКОВ является членом Научно-экспертного Совета 
при Комитете Государственной Думы по аграрным вопросам 

Сергей ДОРОНИН, депутат Госдумы,
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ»:

- Скажем прямо: проигравших пред-
приятий очень и очень много.

Российский экспорт в первом полуго-
дии снизился почти на 4 процента. А им-
порт продовольствия за тот же период за-
метно вырос. Только за первые 6 месяцев
текущего года он превысил астрономиче-
скую сумму: 20 млрд. долларов. Это вчетверо больше, чем
суммы, которые выделяет государство на поддержку сельского
хозяйства.

Получается, что в случае с ВТО не срабатывает ничего, даже
народная мудрость «скупой платит дважды». Экономя на собст-
венных крестьянах, мы вынуждены ввозить огромные объемы
импорта и терять не в два, а в 8-10 раз больше. И это – данные
официальной статистики.



После того как СМИ разнесли
весть о «штурме» управы, в район при-
мчались всевозможные начальники,
во главе с вице-мэром  по социальным
вопросам Леонидом Печатниковым.

Были проведены  «переговоры» с
родителями и педагогами, даны все
возможные обещания вплоть до разре-
шения временно проводить занятия в
управе. А самое главное – твердо, под
камеры обещано построить к следую-
щему учебному году новую школу.

Родители поверили и освободили
занятую территорию. Это было в пят-
ницу. А что в понедельник?

«Сегодня учеников начальной
школы разместили: первый класс в ак-

товом зале управы района, второй и
четвертый в жутких условиях дома
культуры», - пишут родители на интер-
нет-форуме.

Старшеклассников собрали в зда-
нии управы района к 12:30 и повели на
платформу Планерная, где, по словам
директора школы, их ждут автобусы,
которые доставят учеников до школы
№19. Однако автобусов не было. Дирек-
тор школы сказала старшеклассникам,
что покажет  им дорогу до школы пеш-
ком. Зачем, если будут возить на авто-
бусах? Дорога была мокрая и грязная.
На Новосходненском шоссе пешеход-
ный переход был еле виден под глубо-
кими лужами, родители и учителя пе-

рекрыли дорогу, чтобы дети перешли
на противоположную сторону. С горем
пополам дошли до школы №19, про-
мокли до нитки. Родители, присутство-
вавшие на этой пешей экскурсии, не
пустили своих детей на обучение в на-
значенную им школу, с оговоркой:

«Пока не будут возить детей на авто-
бусе!»  

В это время группа родителей по-
пыталась передать список требований,
выработанных на заседании совета
школы, в руки очередной комиссии из
мэрии. Главное требование - дать пись-
менные гарантии, что школа будет по-
строена и запущена к следующему учеб-
ному году. «Над нами посмеялись  и нам
же эти требования вернули» - подвел
итоги попытки один из родителей.

Такое поведение должностных лиц
свидетельствует об одном – страх про-
шел, а выполнять данные в состоянии аф-
фекта (или циничного расчета) обеща-
ния, у чиновников нет никакого желания.

Родители и педагоги сдаваться не
собираются и уже заявили о проведе-
нии   целого ряда мероприятий. 2 ок-
тября пройдет пресс-конференция, а
через неделю – слушания в Обществен-
ной палате.

Àíäðåé ÈÂÀÍÎÂ, 
(spravedlivo-online.ru) 
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БУДУЩЕЕ ЗА СОЦИАЛИЗМОМ!

УГРОЗА БУДУЩЕМУ

СТРАХ ПРОШЁЛ – ЧИНОВНИКИ РАССЛАБИЛИСЬ
В конце прошлой недели на всю страну прогремела история учеников 
и родителей из школы в московском поселке Молжаниново. 
Когда единственную школу закрыли, дети, родители и педагоги отправились
в районную управу с твердым намерением потеснить чиновников 
в их кабинетах. 

На вопрос: «Ушли бы вы из школы, если бы появи-
лась возможность?» 77,11% ныне работающих в школе
учителей, не раздумывая, ответили: «Да». Не выра-
зили подобной готовности только 10,37% школьных на-
ставников, а 12,53% над своим возможным уходом пока
раздумывают и твердый ответ дать затрудняются.

В комментариях, которые педагоги оставляют на
форумах, изливая друг другу душу, нет недостатка в
эмоциональных, но искренних объяснениях такого по-
ложения вещей.

«Работая в школе, я просто не замечаю жизнь,
вижу только работу, чужих детей и их проблемы. Все
дни проходят одинаково: работа, работа, работа. Нет
времени ни на дом и семью, ни на книги, ни тем более
на театры и выставки, творчество. Дни давно слились
во что-то одно. Что от меня останется лет через де-
сять?! Я понимаю, что нужно работать — вопреки
всему! И задаю себе лежащий на поверхности мучи-
тельный вопрос: если я уйду, то кто же останется? И
все-таки я больше не могу...».

«Особенно тяжело первые пять-семь лет! Потом
входишь в ритм этой жизни, а затем наступает син-
дром эмоционального выгорания, когда уже ничего не
хочется — даже жить!»

Жаль, что, судя по всему, ни министр образования,
ни его помощники эти десятки страниц гнева и боли в
глаза не видели. А может быть, просто автоматически

списали в убытки по статье «лес рубят, щепки летят».
Высокие зарплаты, о которых рапортуют губерна-

торы и министры, на практике выполняют лишь роль
раздражающей красной тряпки, которой размахивают
перед носом, но сытости от этого не прибавляется во-
все. Мифический показатель «средней» зарплаты не
имеет  к реальной зарплате реального учителя ни ма-
лейшего отношения.

Ольга, преподаватель русского языка, литературы
и МХК из Заволжска:

«Проработав в школе 16 лет, я нашла в себе силы
уйти, пока не стало поздно. К мыслям об уходе привела
не зарплата, а зависимость от работы. Помимо непо-
средственно уроков, подготовки к ним, проверки тет-
радей необходимо писать кучу отчетов, планов, бес-
смысленных бумаг, имитировать бурную деятель-
ность, не связанную с детьми и учебой. Иначе нельзя
— но это полностью уничтожает личную жизнь. По-
этому среди учителей столь много матерей-одиночек».

«Ушла бы, да никто нигде не ждет — рассказывает
Жанна, 52 года, учительница из Мурманской области.
— Учителю приходится брать полторы-две ставки,
чтобы тупо не протянуть ноги, а за ставку в 18 часов ты
получишь копейки». 

Но даже  за то, что реально прибавилось в кошель-
ках, приходится платить многократно возросшей ин-
тенсивностью труда.

Многочисленные отчеты, внеклассные мероприя-
тия, совещания, подготовка портфолио и многое дру-
гое. В итоге, собственные дети реже видят  мать (отца),
работающих в школе, чем ученики. На личную жизнь
практически не остается времени. 

С другой стороны, устоявшееся представление, что
учителя, кроме как учить, ничего не умеют, неверно в
принципе.

Педагогическая работа предполагает развитие
многих навыков, которые весьма востребованы и на
«гражданке». Например, умение управлять слабо-
управляемым коллективом, быстро создавать концеп-
ции и описывать их  понятным языком (или непонят-
ным – как заказчик решит), умение говорить и догова-
риваться с разными категориями людей.

Бывшие учителя работают в разных сферах и, хотя
каждый раз накануне первого сентября вздрагивает
сердце, возвращаться никто не спешит. Самое простое
объяснение – некуда.

Усилиями господ из министерства школа стреми-
тельно превращается в место с агрессивной средой,
выжить в которой могут только моральные однокле-
точные. Видимо, им, по мысли чиновников, и предстоит
занять места бежавших от «реформы» настоящих пе-
дагогов.

Àíäðåé ÈÂÀÍÎÂ, (spravedlivo-online.ru) 

ИТОГИ РЕФОРМЫ ПО ФУРСЕНКО-ЛИВАНОВУ
77% учителей готовы покинуть школу, как
только у них появится какая-то альтернатива
нынешней работе. Результаты опроса,
проведенного на нескольких учительских
форумах, шокировали исследователей, но,
похоже, мало волнуют авторов реформы,
предпочитающих твердить о небывалом росте
благосостояния педагогов.

Ìû ïóáëèêóåì èçáðàííûå
àôîðèçìû, êîòîðûå ïîäãîòîâèë
äëÿ Âàñ, äîðîãèå ÷èòàòåëè, 
ñàì àâòîð êíèãè «Æèòåéñêèå
èñòèíû», Âèêòîð ÔÐÀÉÄÀ.

Íè÷òî òàê íå îáúåäèíÿåò ëþäåé, êàê æåëàíèå
ïîäåëèòü ÷óæîå.

***
Íå òàê ñòðàøåí «öàðü çâåðåé», êàê øàêàëû

èç åãî ñâèòû.
***
Â áîðüáå ñî ñòàðîñòüþ íàóêà ïîêà áåñ-

ñèëüíà, äî íå¸ åù¸ ìíîãèå äîæèâàþò!
***
Ëèøü òîëüêî âîçíèêàåò íåîáõîäèìîñòü «çà-

òÿíóòü ïîÿñà», êàê âûÿñíÿåòñÿ, ÷òî ÷èíîâíèêè íî-
ñÿò ïîäòÿæêè.

***
Åñëè «îâöû öåëû è âîëêè ñûòû» íå ëèøíèì

áóäåò ïåðåñ÷èòàòü áàðàíîâ.
***
Íà ñâîáîäó ïàäàåò ñïðîñ – ðàáñòâî ñòàíî-

âèòñÿ ñûòíåå.
***
Êîãäà âåðõè íå ìîãóò, âîñïèòàííûå íèçû äå-

ëàþò âèä, ÷òî íå õîòÿò.

***
Êîðèäîðû âëàñòè äëÿ íàðîäà – ëàáèðèíòû.

***
Òî, ÷òî ïëîõî ëåæèò, õîðîøî áåãàåò.
***
×åëîâåê – ñóùåñòâî ðàçóìíîå ñ íåîäîëè-

ìûì æåëàíèåì äîêàçàòü îáðàòíîå.

***
Ïóãàåò íå ñèëà âëàñòè, à òî â íåé, ÷òî óáèâàåò

âåðó â ñïðàâåäëèâîñòü.
***
Â æåëàíèè ñäåëàòü íàðîä ñ÷àñòëèâûì âëàñòü

íå æàëååò íèêàêèõ îáåùàíèé.
***
Èíîé ïðîäâèãàåòñÿ ïî ñëóæáå, âèëÿÿ õâî-

ñòîì, çíà÷èòåëüíî áûñòðåå, ÷åì, øåâåëÿ ìîç-
ãàìè.

БУДУЩЕЕ ЗА СОЦИАЛИЗМОМ!

Урок «Москва – город удобный для жизни»,
который прошел в Молжаниновской школе

за несколько дней до ее закрытия. 
Иначе как издевательством родители теперь

это называть не хотят.

ЖИТЕЙСКИЕ ИСТИНЫ ИЩИТЕ В
КНИЖНЫХ МАГАЗИНАХ

Вышла в свет книга талантливого афориста и замеча-
тельного человека, нашего однопартийца, Виктора
ФРАЙДЫ. Если Вам нравится размышлять о жизни, от-
крывать неожиданные стороны привычных явлений, с
юмором преодолевать трудности и неурядицы, эта книга
обязательно должна появиться в Вашей домашней библио-
теке. Уже сейчас её пора искать в книжных магазинах го-
рода Орла, а самые удачливые орловчане могут найти эту
необыкновенную книгу в офисе регионального отделения
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

В аннотации к изданию доктор филологических наук,
член Союза журналистов России В.П. Изотов пишет: «Все-
гда занимала меня мысль: как люди приходят к творче-
ству? Зачем оно людям вполне успешным? Ведь Виктор
Михайлович прослужил 20 лет в Советской армии - и не в
столицах, а по дальним гарнизонам, получил военно-инже-
нерное, экономическое и строительное образование, рабо-
тал на различных руководящих должностях. И – писал. 26
тысяч афоризмов! Это даже представить себе трудно, а уж
сочинить, и, сочиняя, не впасть в грех заимствования (а та-
кое в афористике сплошь и рядом), не графоманствовать…
Поверьте, это очень трудно».

Замечательные иллюстрации Н.А. Косенко не только
украшают книгу, но и придают афоризмам автора неожи-
данную трактовку.

Размышления над «Житейскими истинами» автора мо-
гут доставить читателю немало приятных минут. И смеш-
ное, и грустное, и философское содержание книги никому
не позволит скучать.

Виктор ФРАЙДА благодарит региональное отделение
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, а в особенности Данила ФЕР-
БИКОВА, за помощь в издании книги.

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ



Сложно устроен человеческий
мозг. Нейроны там всякие, им-
пульсы… Не всегда и поймёшь, по-
чему вдруг давно забытые впечатле-
ния всплывают, какие ассоциации их
пробуждают.

Ещё при Ельцине работал я в тех-
отделе одного учрежде-
ния. Лето. Июль. А небо с
самого утра тучами за-
волокло, и начался нуд-
ный мелкий дождь. К
обеду он превратился в
ливень, лужи росли. 

Сели мы обедать,
включили радио. После
выпуска орловских но-
востей прогноз погоды
начался. Бодрый трез-
вый голос сообщил, что
в Орле сейчас ясный
солнечный день, и осад-
ков в ближайшие сутки
не ожидается.

Переглянулись мы,
недоумевая. Начальник
наш, человек по натуре
спокойный и рассуди-
тельный, вдруг разнервничался и, стук-
нув кулаком по столу, возмущённо вос-
кликнул: «Идиоты! Они бы хоть в
окошко выглянули или на улицу чело-
века послали погоду глазами погля-
деть!» Посмеялись мы, порассуждали в
защиту синоптиков, да и забыли. Но на
прошлой неделе я вспомнил этот случай
в совершенно другой ситуации.

Вечером во вторник, 17 сентября,
надо было мне срочно попасть в
Лужки. По Городской уж я давно не ез-
дил из-за ремонта, но днём на сайте
администрации города Орла прочи-
тал, что движение по этому, кратчай-
шему для меня пути уже открыто.
«Молодцы! – подумал я тогда. – Обе-
щали – сделали!» А тут дело спешное,

я и свернул на Гагарина, подъезжаю к
Городской. Вот так сюрприз! «Кир-
пич!» Думаю, сотрудники ГИБДД мо-
гут аргументированно в протоколе
разъяснить, что движение на участке
дороги, с обеих сторон которого раз-
мещён этот запрещающий знак, не мо-
жет считаться открытым, даже если
асфальтовое покрытие в прекрасном
состоянии. А времени-то на объезд у

меня уже и нет. Смотрю: маршрутка с
пассажирами с главной дороги в част-
ный сектор заруливает. Я за ней. До-
рога разбита, темно, но движение
оживлённое – видно, не один я такой
доверчивый.

На обратном пути уже нарочно
свернул на Городскую. Думаю, может,
ночью прямо работу доделывают, раз
уж заявили об окончании работ. Что
там с другой стороны? А вот что: пе-
регородив дорогу, стоит водовозка, к
заднему колесу знак «кирпич» недву-
смысленно приставлен. Обидно мне
стало, вышел сфотографировать.

Большой участок дороги был ещё
вовсе не отремонтирован, огромные
ямы зияли, ленточка полосатая обо-

значала особенно опасное место. Свет
автомобильных фар выхватывал из
темноты элементы дорожного хаоса.
Машины введённых в заблуждение
граждан осторожно крались по уз-
кому месту между деревьями и ямой,
как армия Суворова через Альпы.

При мне какие-то молодые ребята
на белой «Приоре» всё-таки угодили
задним колесом в яму. Вчетвером они

быстро вытолкали машину из ямы,
при этом складно, в рифму, поруги-
вая господина Достовалова и всю ад-
министрацию заодно. Кстати, обе-
щали возле дома чиновника крас-
ками на заборе «отзыв» оставить.

Привыкли у нас люди верить
власти и официальным сообщениям.
Тут-то я и вспомнил тот прогноз по-
годы и слова своего начальника. Ка-
залось бы, какая тут связь?

Вспомнил про рубрику «Око спра-
ведливости» в вашей газете, и тоже ре-
шил стишок сочинить.

Ищут пожарные, ищет полиция,
Ищут врачи из ближайшей больницы,
Ищут маршрутки, автолюбители,
Ищут сердитые местные жители.
В рифму ругая причину их горя,
Ищут ребята на белой «Приоре».
Ищут ДОРОГУ – не могут найти,
Но сказано было: «Открыты пути!»
Смело вещали на важном собранье,
Мол, видите, держим свои обещанья.
Сказали – закончим работу мы в срок – 
«Закончили!» - г. Достовалов изрёк.
«Дорога открыта! Смело езжайте!»
Тут же слова разместили на сайте.
Сразу же шустрые местные СМИ
Весточку эту в тот день разнесли.
Задумался в зале сидящий народ:
«Так честно сказал, что скорей всего
врёт!»
Бывает, и рангом повыше мужи
Находят спасенье для чести во лжи.

Åâãåíèé ÊÎÏÜ¨Â

4 e-mail: spravedlivo-orel@yandex.ru

ВСЕ НА БОРЬБУ С БЕЗОБРАЗИЯМИ!ВСЕ НА БОРЬБУ С БЕЗОБРАЗИЯМИ!

Когда мы поинтересовались в пресс-службе ад-
министрации города Орла, зачем Владимир Досто-
валов, начальник МКУ «Управление коммуналь-
ным хозяйством города Орла», так жестоко посту-
пил с орловскими автолюбителями, заявив ещё 17
сентября на утреннем совещании при главе адми-
нистрации, что проезд по улице Городской открыт,
а дорога практически отремонтирована, то вы-
яснили, что торопиться-то ему было и ни к чему, и
вообще его не так поняли!

На наш запрос по ремонту улицы Городской Вла-
димир Достовалов ответил следующее:

«В начале минувшей недели в Орле было от-
крыто движение автотранспорта от улицы Гагарина
до Скульптурной.

Беспрепятственный проезд со стороны Гагарина
к своим домам получили жители улиц Заводская,
Линейная, Скульптурная, Преображенского, пере-
улков Игрушечный и Донской. Однако, сквозное
движение по ул. Городской со стороны улицы Гага-
рина пока запрещено, о чем свидетельствует знак
«Въезд запрещен», установленный на перекрестке. 

В настоящее время отремонтирован участок
улицы Городской от путепровода до ул. Скульптур-
ной. Сейчас движение на данном участке, о чем я и
говорил на совещании, открыто. На участке дороги
от улицы Скульптурной до развязки с ул. Поселко-
вой движение открывать не планировалось».

Получается, что народ неверно понял заявление
чиновника. Однако выразился он так, что можно

было подумать, что Городская полностью открыта
для движения. За словами чиновникам следует сле-
дить внимательнее, слово не воробей. Вылетев, это
слово появилось и на официальном сайте горадми-
нистрации, и на страницы СМИ перепорхнуло. На-
род поверил!

Не поверили только жители улочек и переулоч-
ков частного сектора, соседствующего с Городской,
по которым продолжали объезжать участок ремонт-
ных работ автомобили доверчивых граждан и марш-
рутки, уничтожая последние следы благоустрой-
ства, осуществлённого жителями частного сектора
на свои кровные деньги.   

Владимир Достовалов на том же совещании го-
ворил, что уже в 2013 году на благоустройство этих
улиц город потратит один миллион рублей, а на бу-
дущий год целых три миллиона уже на асфальт. 

В ответе, полученном нами, суммы эти не фигу-
рируют, но намерение отремонтировать улицы под-
тверждается. Также уточняются и сроки ремонта.
Думаю, целесообразно опубликовать эту часть от-
вета, чтобы жители города знали, когда всё-таки по
Городской можно будет проехать в Лужки.

«На ул. Заводской и ул. Линейной, пер. Донском,
как и было обещано, организованы ремонтные ра-
боты по восстановлению пострадавших от наплыва
транспорта дорог. Да, начиная ремонт ул. Городской,
мы понимали, что нагрузка на прилежащие улицы
и переулки, проезжая часть которых относится к до-
рогам общего пользования, а не является частной

территорией, увеличится, но другого способа выпол-
нить капитальный ремонт ул. Городской нет. 

При полном закрытии для проезда ремонтируе-
мого участка движение транспорта предусматрива-
лось осуществлять по ул. Песковской, ул. Маяков-
ского, пер. Маслозаводскому. Это единственный
возможный путь объезда, его согласовало ГИБДД.

Сейчас в связи с производством работ по капи-
тальному ремонту проезжей части до 23 часов 30
сентября также прекращено движение транспорт-
ных средств по улице Городской на участке от ул.
Скульптурной до ул. Приокской. Объезд рекомендо-
вано осуществлять по ул. Комсомольской – пер.
Маслозаводскому.

Срок окончания работ на ул. Городской по конт-
ракту — 30 сентября, если позволит погода. Прошу
горожан проявить терпение и понимание и не нару-
шать правила дорожного движения».

Вот так. А если Вы, прочитав на сайте горадми-
нистрции слова «Большегрузный транспорт снова
сможет ездить по Городской, а не по улицам Завод-
ской, Линейной и переулку Донскому, что достав-
ляло неудобства жителям этих небольших улиц»,
подумали, что этому транспорту будет куда ехать,
то ошибались. Ехать ему приходится по той же
Скульптурной и поворачивать на другие улочки и
переулочки. 

Полученное нами письмо пострадавшего граж-
данина объясняет, что к заявлениям чиновников
надо относиться не слишком доверчиво.

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

ТЫ МЕНЯ НЕ ПОНЯЛ

ОКО СПРАВЕДИВОСТИ

НОЧНОЙ СЮРПРИЗ

Вечером 17 сентября
водовозка на страже порядка

22 сентября кран и «кирпич»
всё ещё лишают оптимизма 

проезжающих

Если «кирпича» не слушаться,
проползти можно

Но «капканы» ждут нарушителей

Скульптурная ждёт миллионов



В газете «Мы за справедливость» №2
и №3 были напечатаны статьи на экологи-
ческие темы. Страшно становится, что
останется потомкам после нас на Земле?
Кучи мусора, отравленные реки и почвы и
непригодный для дыхания воздух?

В наше время очень редко в СМИ го-
ворится об окружающей среде: о воздухе,
воде, об отношении к природе, о её сохра-
нении. Но экологические темы очень
важны! Если воздух загрязнён, если в ре-
ках нельзя купаться, если в продуктах пи-
тания много химии, а то и радионуклидов,
то приходится говорить о плохой экологии,
то есть о неблагоприятной окружающей
среде. Важно, чтобы каждый человек осо-
знал не только опасность для здоровья та-
кого состояния природы, но и свою личную
ответственность за это.

Возникает мысль, а кому невыгодно
чаще говорить об экологии? Я думаю, что
власти, ведь борьба за чистоту среды тре-
бует денег.

2013 год объявлен правительством
России годом охраны окружающей среды.
Но что делается на практике? Дни уборки
на берегах рек бутылок и мусора? Это
тоже надо делать. Но есть и более важные
и глобальные задачи, требующие неотлож-
ного решения! Как очистить реки и воз-

дух? В Орловской области даже очистных
сооружений нормальных нет. Надо прини-
мать меры! Задача власти – обеспечить
людей чистой водой, построить современ-
ные очистные сооружения, следить за со-
блюдением природоохранного законода-
тельства предприятиями. Но нельзя и не-
дооценивать вклад каждого человека в
защиту природы.

В Орле становится всё больше авто-
мобилей. Очень многие их владельцы едут
на работу на машине, даже если недалеко
добираться.

В Орле нет ни одной велодорожки, а
они очень нужны, если мы хотим улучшать
экологическую обстановку в городе. Мно-
гих людей, которые желали бы сменить
машины и автобусы на велосипед ради
здоровья, останавливает трудность про-
езда по городу на этом чистом и полезном
виде транспорта. Наши велосипедисты
вынуждены либо ехать по автомобиль-
ным дорогам, что небезопасно и способ-
ствует созданию аварийных ситуаций,
либо лавировать между пешеходами на
тротуарах, что тоже никому не доставляет
удовольствия. В городах, где созданы
условия для удобного и безопасного дви-
жения велосипедов, люди с удовольствием
ездят на них. Нужны велопарковки в го-

роде. Сейчас их единицы. Если бы  чинов-
ники и депутаты ездили на работу на вело-
сипедах, а не на дорогих автомобилях, они
бы лучше были знакомы с этой проблемой.
И здоровье бы поправили, и воздух чи-
стым сохранили, и пример бы горожанам
хороший показали. 

Я с ужасом слушаю разговоры в сфере
власти о возможном закрытии в Орле
электротранспорта. Наоборот, надо всяче-
ски развивать и поддерживать этот эколо-
гически чистый транспорт. Думать надо о
здоровье людей.

Нужна и разъяснительная работа
среди населения, особенно среди детей. Я
предлагаю некоторые шаги, которые
могли бы способствовать улучшению эко-
логической ситуации:

Город Орёл и область сделать цент-1
ром экологической грамотности, вести ак-
тивную пропаганду среди населения не-
обходимых правил по сохранению чистой
природы.

Создать областное и городское эколо-2
гические общества. Многие люди, в том
числе грамотные и компетентные, с удо-
вольствием на общественных началах за-
нялись бы разработкой стратегии по со-
хранению природы Орловщины, а власть
должна прислушиваться и способство-
вать реализации полезных идей.

Начиная с детских садов, среди уча-3
щихся, студентов вести систематическую
работу по повышению экологической гра-
мотности. Один раз в год обязательно про-
водить урок экологии, например, 15 апреля,
в День экологических знаний, который от-
мечается во многих странах мира.

Составить реестр ландшафтных зон,4
заниматься их сохранением, лечить лю-
дей ландшафтом – развивать рекреацион-
ный туризм. Запретить распахивать
поймы рек ближе, чем за 500 метров от
реки. 

В городах нужно строить больше фон-5
танов, их брызги с отрицательными
ионами лечат. Создавать экотропы, парки
отдыха. В Орле всё меньше мест, где
можно спокойно побродить или посидеть
среди деревьев. От парка Ботаника мало
что осталось, в Центральном парке места
развлечений вытеснили природу. Выру-
били липы возле больницы им. Семашко,
во дворах вырубаются деревья ради соз-
дания стоянок. Нужна компенсация уре-
занным лёгким города. В пригороде Орла
было бы полезно насадить аптекарский
огород: липы, дубы, берёзы, боярышник,
шиповник и другие лекарственные расте-
ния.

Сохранять леса от вырубки. Бумага6
уничтожит наши леса. Президент Эква-
дора предложил недавно перевести газеты
в Интернет для сохранения лесов. Нужно
и у нас продумать подобную систему.

Одновременно с разъяснительной ра-7
ботой среди населения по сокращению ко-
личества мусора создавать условия для
его сортировки. Сейчас и вредные ртут-
ные лампы, и батарейки, и градусники –
всё оказывается на свалке. Это никак не
контролируется. Когда на прошедших в
Орле общественных слушаниях, организо-
ванных по инициативе депутатов Орлов-
ского горсовета, я спросила об этом Сергея
Давыдова, начальника управления город-
ского хозяйства администрации города
Орла, он ответил, что, наш народ не будет
по спецконтейнерам сортировать мусор. У
него не тот менталитет. Вот отсюда все
наши проблемы и идут: от неверия власти
и в себя, и в народ. 

Я уверена – наш народ способен быть
экологически грамотным, способен сохра-
нять природу. Нужна активная разъясни-
тельная работа и создание условий для
экологически правильного поведения.

Òàòüÿíà ÙÅÐÁÀÊÎÂÀ.

Беспокойство граждан, обнаруживших, что возле их
домов снова строится какой-то завод, вполне объяснимо.
В районе завода Силикатного кирпича и так неблагопри-
ятная экологическая обстановка. Один асфальтобетонный
завод там уже есть, и это помимо других предприятий.

9 августа жители дома №2 по улице Кузнецова напра-
вили обращение главному федеральному инспектору, гу-
бернатору, прокурору области и мэру города Орла, в кото-
ром высказали свои резонные опасения, что в связи со
строительством нового асфальтосмесительного завода в
непосредственной близости от жилых домов, экологиче-
ская обстановка в их районе значительно ухудшится.

Руководитель департамента строительства, транс-
порта и жилищно-коммунального хозяйства Орловской
области А.Е.Ященко, отвечая на письмо жителей, был ла-
коничен: «…по информации администрации города Орла
строительство новых стационарных асфальтобетонных
заводов не территории города не производится». Оче-
видно, ключевое слово в ответе чиновника – «стационар-
ных». Однако граждан это обстоятельство не успокоило.
Допустим, завод мобильный, но сейчас он расположен
вблизи их домов, и нет никакой гарантии, что его в бли-
жайшее время перенесут.

Заместитель главы администрации города Орла
А.С.Муромский выяснил, что информация о выдаче
разрешения на строительство завода отсутствует в ин-
формационной системе обеспечения градостроитель-
ной деятельности муниципального образования  «город
Орёл». Управление архитектуры и градостроительства
администрации города Орла не согласовывало про-
ектную документацию на прокладку газопровода в
районе жилого дома №2 по улице Кузнецова.

Прокуратура не обманула ожиданий граждан. В ходе
проверки было выявлено нарушение ООО «Асфальто-мо-
нолитная инвестиционная компания» требований частей
1,2 и 4 статьи 12 Федерального закона от 30.03.1999 №52-ФЗ
«О санитарно-эпидемиологическом благополучии насе-
ления», пункта 2.1 СанПиН 2.2.1/2.1.1.1200-03 «Санитарно-
защитные зоны и санитарная классификация предприя-
тий, сооружений и иных объектов», утверждённых поста-
новлением Главного государственного санитарного врача
Российской Федерации от 25.09.2007 №74. Директору ком-
пании было внесено представление.

Также было установлено, что выполнявшее работы
по строительству наружных сетей газоснабжения ООО
«Спецстрой-Монтаж» не получило разрешение на про-
изводство земляных работ в администрации города Орла.

Дело за малым – защитить конституционное право жи-
телей района завода Силикатного кирпича на благопри-
ятную окружающую среду.

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ

5http://vk.com/id211599990

ГОД ЭКОЛОГИИГОД ЭКОЛОГИИ

ГРАЖДАНСКОЕ ОБЩЕСТВО

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Жители района завода Силикатного кирпича вскрыли
нарушения законодательства при строительстве нового
мобильного асфальтосмесительного завода
циклического действия ООО «Асфальтно-монолитной
инвестиционной компанией» и ООО «Спецстрой-
Монтаж». Не исключено, что если бы не бдительность
граждан, администрация города Орла и надзорные
органы так ничего бы и не узнали.

БУДЬ БДИТЕЛЕН!

Новое вредное производство в уже и так экологически не-
благоприятном районе

К нам в редакцию приходят письма читателей.
Люди рассказывают о проблемах, высказывают 
соображения о прочитанном, делятся размышле-
ниями. Наша постоянная читательница, активистка
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, Татьяна Сергеевна
ЩЕРБАКОВА – думающий и неравнодушный 
человек. В своём письме она предлагает целую 
систему мер по улучшению экологической 
обстановки на Орловщине. Предложения 
Татьяны Сергеевны показались нам интересными, 
и мы решили опубликовать письмо в нашей газете.

СОХРАНИМ ПРИРОДУ ВМЕСТЕ!

Активные граждане решили бороться за свои права



Так, к примеру,  помещение
областного выставочного центра
занимает весь первый этаж мно-
гоквартирного жилого дома по
улице Салтыкова-Щедрина, 33,
имеет обособленные входы.
Подъезды жильцов находятся на
противоположной стороне зда-
ния, подвалы выставочного
центра и жильцов разделены глу-
хой стеной и тоже имеют отдель-
ные входы. Таким образом, ни со-
трудники, ни посетители выста-
вочного центра ни при каких
условиях не пользуются ни осве-
щением подъездов и подвалов
жильцов, ни даже фонарями во
дворе. Энергоснабжение центра
в соответствии с актом об осу-
ществлении технологического
присоединения от 26 февраля
2008 года осуществляется по от-
дельной линии, независимо от
остальных потребителей много-
квартирного дома. Значит, он не
получает энергию через общедо-
мовой счётчик, находящийся в
части подвала, относящейся к

жильцам. В части подвала вы-
ставочного центра установлен
отдельный счётчик, ведущий пол-
ный учёт энергии, потреблённой
учреждением культуры. При-
боры учёта жильцов и центра не
соединены между собой, к ним
ведут отдельные кабели от транс-
форматорных подстанций. При-
чём помещения центра обеспечи-

вает электроэнергией более мощ-
ный, рассчитанный на трёхфаз-
ное подключение, силовой ка-
бель. 

Выставочный центр само-
стоятельно оплачивает освеще-
ние всего первого этажа и своей
обособленной части подвала.
Жильцы дома в данных расходах
и других расходах учреждения на

электроэнергию не участвуют.
Если следовать логике ООО «ИН-
ТЕР РАО – Орловский энерго-
сбыт», которое требует от выста-
вочного центра оплату за элек-
троснабжение мест общего поль-
зования жилой части дома за ян-
варь-июнь 2013 года в размере 14
445,06 рублей, работникам центра
следует поставить по счетчику в
каждом кабинете, а коридоры,
подвал и прочее считать как ОДН
и делить их с жильцами. Кстати,
у дома по улице Салтыкова-Щед-
рина, 33 есть общая стена с домом
по Бульвару Победы, 2. Так, мо-
жет быть, им вместе считать
ОДН? 

Гражданский Кодекс РФ
утверждает, что никто не обязан
оплачивать неполучаемую и не-
полученную услугу, услугу, кото-
рую он не может получать. За-
ключение контрольно-счетной
палаты Орловской области
(письмо № 154-СП от 29.03.2013 г.)
определяет как нецелевые за-
траты центра на оплату ОДН по
электроэнергии, потреблённой
жильцами дома. Позиция конт-
рольно-счетной палаты Орлов-
ской области была доведена до
ООО «ИНТЕР РАО – Орловский
энергосбыт». Но аппетита гаран-
тирующему поставщику это не
испортило, и он продолжает тре-
бовать денег с выставочного
центра за неполученную услугу.

Не смущает ООО «ИНТЕР
РАО – Орловский энергосбыт» и

проигранное в суде банку «ВТБ-
24» дело по сходным обстоятель-
ствам. Что ж, там не вышло, в
другом месте удастся денег полу-
чить.

Может быть, гарантирую-
щему поставщику хочется за
часть электроэнергии на ОДН по-
лучить оплату по тарифу для
юридических лиц? Учитывая, что
жильцы, порой, за ОДН платят
больше, чем за свою квартиру с
холодильниками, телевизорами,
компьютерами и стиральными
машинами, что долги недобросо-
вестных плательщиков и своро-
ванная жуликами электроэнер-
гия, равно как и потреблённая
сверх норматива энергия квар-
тирами без приборов учёта ока-
зывается в составе ОДН, пер-
спектива заманчивая для орга-
низации с хорошим аппетитом. 

Не мешало бы проверить и
деятельность ООО «ИНТЕР РАО
- Орловский энергосбыт», что не
так уж и сложно.

Было бы интересно посмот-
реть, сколько электроэнергии за-
купил гарантирующий постав-
щик на оптовом рынке с момента
своего создания, и за какое коли-
чество электроэнергии  они со-
брали деньги, естественно, учи-
тывая разницу в тарифах у физи-
ческих, юридических лиц и дру-
гие нюансы. Вот и будут видны
излишне начисленные и получен-
ные народные денежки.

Ñèäîð ÊÎÇÈÍ

Давать советы легче, чем их
исполнять. Но если собственники
недовольны работой УК и при-
няли решение её сменить, то
нужно действовать, преодолевая
трудности. Необходимо помнить,
что управляющие компании бо-
рются за дома, просто так от
своего не отступаются. Они во-
шли во вкус получения прибыли
при минимальных усилиях. По-
этому собственникам надо дей-
ствовать грамотно, по закону, не
оставляя возможности УК опро-
тестовать Ваши действия.

РЕШАЕТ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
В любом случае для растор-

жения договора с управляющей
компанией необходимо решение
общего собрания собственников.
Инициировать его может любой
собственник, но лучше, когда сла-
женно действует группа заинте-
ресованных в хорошем состоя-
нии дома лиц. Если есть дей-
ствующий совет дома, удобно при
организации собрания опираться
на него. Случается, что председа-
тели совета дома действуют в ин-
тересах управляющей организа-
ции, даже когда она недобросо-
вестно работает. В таком случае
можно обойтись и без помощи со-
вета дома, а в повестку дня со-
брания включить и вопрос о пере-

избрании «засланного казачка». 
При проведении собрания

важно не допустить ошибок,
чтобы его решение не могло быть
оспорено в суде. Собрание счита-
ется легитимным (правомоч-
ным), если на нём присутство-
вали собственники, обладающие
более чем 50% голосов от общего
числа голосов. В общедоступных
местах должны быть размещены
объявления о предстоящем об-
щем собрании не менее чем за де-
сять дней до даты его проведе-
ния. В объявлении указываются
сведения о лице (лицах), по ини-
циативе которого проводится об-
щее собрание, где, когда и во
сколько оно состоится, повестка
дня, порядок ознакомления с ин-
формацией и материалами, кото-
рые будут представлены на дан-
ном собрании. Обсуждать на со-
брании можно только те во-
просы, которые будут указаны в
объявлении и внесены в по-
вестку дня. Если что-то забыли, а
потом вдруг вспомнили прямо на
собрании, то решения, принятые
по таким вопросам, будут недей-
ствительными. 

Если на очном собрании не
будет кворума (достаточного для
принятия решений количества
собственников), придётся прово-
дить собрание в заочной форме.

Уведомить о нём нужно каждого
собственника. Вручать уведом-
ление и бланк решения в этом
случае следует под роспись, либо
высылать заказным письмом.
При возникновении спора список
с росписями о получении уведом-
лений послужит дополнитель-
ным доказательством соблюде-
ния законодательства об извеще-
нии собственников.

СМЕНА СПОСОБА
УПРАВЛЕНИЯ

Если Вас не устраивает ра-
нее выбранный способ управле-
ния  домом, и Вы решили его тоже
сменить - с ТСЖ на управляю-
щую компанию (УК), с УК на не-
посредственное управление
(НУ) - то это даёт возможность
достаточно легко избавиться от
недобросовестной управляющей
организации, никому ничего не
доказывая. Любые договора, свя-
занные с управлением домом, бу-
дут расторгнуты автоматически,

как только общее собрание
собственников примет решение
о смене способа управления и
реализует его. Безусловно,
управляющую компанию нужно
известить.

РАСТОРЖЕНИЕ ДОГОВОРА
Если же вы намерены способ

управления оставить прежним, а
сменить только управляющую
компанию, то придётся действо-
вать другим путём. Для начала
нужно внимательно изучить дого-
вор управления, чтобы опреде-
лить, какие именно пункты
управляющая компания не испол-
няет, а также, какой порядок рас-
торжения договора предусмот-
рен, в том числе и досрочного.
Иногда бывает полезно прове-
рить законность управления до-
мом. Бывает, что договор заклю-
чён вообще только с одним собст-
венником, или не соответствует
закону. Не учтены обязательные
условия заключения договора,
выработанные общим собранием
или законодательством. Это об-
легчит расторжение договора. 

АКТЫ О НЕНАДЛЕЖАЩЕМ 
ИСПОЛНЕНИИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

Существующие сегодня дого-
вора на управление многоквар-
тирными домами далеко не все-
гда предусматривают Ваше
право его досрочно расторгнуть.
Жилищный Кодекс, тем не ме-
нее, оставляет за собственни-
ками право досрочно и без судеб-
ных исков осуществить эту про-
цедуру.

В этом случае необходимо
установить факты ненадлежа-
щего исполнения обязательств
УК. Не убрали двор, не вывезли
мусор, в подвале вода – любое бе-
зобразие фиксируем. Пригла-

шаем жилищную инспекцию,
Роспотребнадзор, несколько
собственников и председателя
совета дома, составляем акт.
Право составления актов о не-
надлежащем исполнении обяза-
тельств УК предоставлено собст-
венникам. Состав комиссии не
менее трёх человек. Так что, если
инспекции и надзоры вовремя не
приехали, председатель отказы-
вается подписывать акт, то
можно обойтись и без них.

ПОМОЩЬ ОРГАНОВ МЕСТНОГО
САМОУПРАВЛЕНИЯ

По фактам недобросовест-
ного исполнения обязательств
УК пишем заявление в орган
местного самоуправления с тре-
бованием провести проверку.
Подписать такое заявление мо-
жет либо председатель совета
дома, либо собственники (чем
больше, тем лучше). В течение
пяти дней орган местного само-
управления проводит проверку, а
через пятнадцать дней иниции-
рует общее собрание собственни-
ков в этом доме. В случае приня-
тия решения о смене управляю-
щей организации, протокол на-
правляется УК. Кандидатуру дру-
гой управляющей организации
лучше подобрать заранее, до на-
чала проведения собрания. Орган
местного самоуправления может
порекомендовать одну их многих
управляющих компаний. Выбор
всегда остаётся за собственни-
ками. Но если дом находится в
неудовлетворительном техниче-
ском состоянии, то органу мест-
ного самоуправления не всегда
легко найти новую управляющую
компанию. Однако это не значит,
что нужно терпеть недобросо-
вестную организацию. 

Âÿ÷åñëàâ ÊÈÑÅË¨Â
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ЖКХаосЖКХаос

Каждый четверг в офисе регионального отделения
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на улице Ленина, 45 я консультирую
граждан по вопросам ЖКХ. Очень часто люди обращаются с
жалобами на недобросовестное исполнение управляющими
компаниями своих обязанностей. Эффекта от своих обращений в
эту организацию не видят и пребывают в растерянности, не зная,
что предпринять.

КАК СМЕНИТЬ НЕДОБРОСОВЕСТНУЮ
УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ?

ТЫ ВИНОВАТ УЖ ТЕМ, 
ЧТО ХОЧЕТСЯ МНЕ КУШАТЬ…
После вступления в силу Постановления Правительства №354 одним из самых острых вопросов стала оплата
ОДН (общедомовых нужд) собственниками нежилых помещений. Там, где речь идёт об отоплении или даже
подаче воды, чаще всего обходится без конфликтов. Не нужно обладать специальными знаниями, чтобы понять,
что каждый собственник получает услугу отопления мест общего пользования, к примеру, чердака или повала,
эта мера необходима, так как влияет на состояние дома в целом и способствует его поддержанию в приемлемом
техническом состоянии. Однако когда речь заходит об электроэнергии, возникают ситуации на грани абсурда. 

Вячеслав КИСЕЛЁВ –
консультант по проблемам ЖКХ

БУКОО «Областной  выставочный центр»



КАК ИНТЕРЕСНО!
Проявляйте живой инте-

рес к школьным делам ре-
бёнка, причём не только учеб-
ным. Всегда спрашивайте,
как дела, что было интерес-
ного, во что играли на переме-
нах, что понравилось, а что
огорчило. Старайтесь выслу-
шать, не перебивая. Реаги-
руйте эмоционально, «зави-
дуйте»: «Вот здорово! Как ин-
тересно! Надо же, а мы такого
не проходили! Что это? Научи
меня!» Когда ребёнок садится
за уроки, попроситесь уча-
ствовать не как контролёр
или руководитель, а как за-
интересованный участник:
«Можно я посмотрю?» У роди-
телей не всегда много свобод-
ного времени для помощи ре-
бёнку в учёбе. Ни в коем слу-
чае нельзя досадовать на не-
обходимость тратить время
на уроки. Но некоторые хит-
рости хорошо работают. На-
пример, когда мама готовит

ужин, можно попросить почи-
тать вслух или пересказать
урок. «Мне тут скучно одной.
Почитай мне, пожалуйста,
вслух. У вас такие учебники
интересные». Интерес роди-
телей к учебной деятельности
способствует выработке по-
зитивной установки у ре-
бёнка. Учёба – это привиле-
гия, возможность узнавать
много интересного, учиться
делать что-то полезное.

КАКОЙ ТЫ МОЛОДЕЦ!
Дети с удовольствием де-

лают то, за что их хвалят. По-
этому, даже если успехи чада
стремятся к нулю, надо хва-
лить. Всегда можно найти за
что: за самый красивый крю-
чок, за то, как держит ручку,
за прямую спинку, за то, что
ошибок уже не десять, а де-
вять. Никаких высказываний
на тему бестолковости и не-
пригодности к учёбе! Почаще
обнимайте и прижимайте ре-

бёнка к себе. Говорите, как вы
его любите, вспоминайте, как
радовались его рождению, ка-
кой он был особенный и за-
мечательный, как вы счаст-
ливы быть мамой и папой та-
кого чудесного сына или
дочки. Всё это придаёт детям
уверенность в себе, в своих
силах. Ободряйте школьника
в неудачах. Убеждайте, что
всё получится и помогайте
справиться с трудностями. Не
нужно делать невыгодных
сравнений с другими детьми.
Не требуйте высоких отме-
ток, просто показывайте
свою радость, когда они по-
являются. Не забывайте, что
четвёрка – это хорошо, а
тройка иногда тоже хорошо.
Слишком высокие требова-

ния могут быть также
вредны, как и заниженные.

«ДРЕВО ЖИЗНИ»
После того как пройдёт

первая волна любопытства и
ощущение новизны школьной
жизни, ребёнку потребуется
сильная мотивация, чтобы при-
лежно учиться. Удивить и пора-
довать родителей и учитель-
ницу – тоже мотивы, но на них
одних далеко не уедешь.
Важно, чтобы знания и умения,
полученные в школе, связыва-
лись с жизнью. О профориента-
ции среди младших школьни-
ков говорить рано, но можно
мечтать. Каждый ребёнок
представляет, как он будет
взрослым, чем будет зани-
маться. Обсуждайте, какие

знания нужны для интересую-
щих детей видов деятельности,
подчёркивайте важность про-
фессионализма в любом деле.
Мечты могут стать поводом по-
читать дополнительную позна-
вательную литературу, сходить
в музей или зоопарк, посмот-
реть вместе фильм. Но важны
не только далёкие перспек-
тивы. Попросите написать за-
писку или поздравление, почи-
тать рецепт из кулинарной
книги вслух, когда готовите, по-
считать, сколько нужно купить
яблок, сварить сосисок. Рас-
сматривайте на прогулке ра-
стения и животных, наблю-
дайте за явлениями природы.

ПОМОГАТЬ, 
НО НЕ ДЕЛАТЬ 
ВМЕСТО РЕБЁНКА

Это правило является
очень важным. Первокласс-
нику приятно самостоятельно
справляться со своими де-
лами, быть «взрослым». Когда
требуется помощь, родители
должны постараться создать
ситуацию успеха. Если нужно
показать образец выполнения
задания, проявите интерес,
предложите посоревноваться.
Задавайте наводящие во-
просы, учите вникать в суть
предмета. Шутите и смейтесь,
рисуйте забавные картинки
для решения задач. Фантази-
руйте, создавайте зрительные
образы у ребёнка. Нужно
оживлять информацию, ассо-
циировать с уже известной.

Òàòüÿíà ÆÈËÜÖÎÂÀ
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УЧЁБА КАК УДОВОЛЬСТВИЕ
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ЗИМНИЕ ДОРОГИ
Всю зиму и весну 1942 года жите-

лей Тельченского района продолжали
гнать из деревни в деревню. Случалось,
что гостеприимные хозяева очеред-
ного села, приняв у себя эвакуирован-
ных на некоторое время, на следующем
этапе тоже выгонялись немцами из до-
мов и разделяли участь своих бывших
постояльцев. С января по май семья
Васильевых прошла по длинному
маршруту: Гринёвка – Фроловка –
Марьевка – Малое Алисово – Пятино –
Сторожевое. Зима была суровая. Нина
запомнила, как бабушка Мария Гри-
горьевна говорила, что снег выпал на
Покров – 14 октября, а 11 мая, когда ро-
дилась сестричка Валя, снег ещё ле-
жал, и только начался ледоход на Оке.

ФАШИСТСКИЙ
«ЕСТЕСТВЕННЫЙ ОТБОР»

В деревне Малое Алисово Василь-
евы нашли временное пристанище в
доме тёти Маруси. Она не была им род-

ственницей, но её семья отнеслась к бе-
женцам очень хорошо -  делились всем,
что имели, дети подружились. Хозяева
и постояльцы всё делали вместе, помо-
гали друг другу. Тётя Маруся жила с
двумя детьми, мальчиком и девочкой
подростками, и с мужем, который
после травмы головы стал инвалидом.
Он, хотя и не был умственно отсталым,
но вёл себя, как ребёнок. Односельчане
называли его «неприкаянный». С веч-
ной улыбкой на лице, радовался бед-
ный человек каждой встрече с новыми
людьми. Обычно он подбегал к мужчи-
нам и начинал быстро-быстро гово-
рить: «Ванечка, Ванечка, Ванечка, дай
закурить!» Безобидного больного чело-
века жители деревни старались как-то
поддержать и добрым словом, и не-
большим гостинцем.

Фашисты к неполноценным людям
относились безжалостно. Просто уни-
чтожали. Когда в Малое Алисово при-
шли немцы, муж тёти Маруси, как все-
гда, с радостной улыбкой на лице побе-
жал навстречу «новым людям», что-то

приговаривая. Его спокойно застре-
лили, а тело бросили в канаву, возле
мостика через ручей.

Васильевы вместе с семьёй тёти
Маруси горевали об этой невинной
жертве, помогали хоронить.

Вскоре пришлось продолжать путь
дальше уже вместе с новыми, приобре-
тёнными в беде родственниками. Но в
Пятино семья тёти Маруси оставалась
дольше, чем семья Васильевых, и
больше они не виделись.

МЕЖДУ ГОЛОДОМ И
СМЕРТЬЮ

Весной запасы продуктов у населе-
ния истощились. Беженцы часто не ус-
певали даже захватить ничего из дома.
Принимавшие их люди, кормили посто-
яльцев из своих запасов. Чем больше
становилось эвакуированных, чем
ближе была весна, тем явственнее про-
ступала угроза голода. 

Когда Васильевы были в селе Сто-
рожевое, кто-то из бывших односель-
чан поделился опытом успешной вы-
лазки на фроловское свекольное поле.
Сахарная свёкла, выкопанная осенью,
лежала там, в буртах под снегом. Гово-
рили, что в варёном виде она вполне го-
дилась в пищу. Четырнадцатилетний
Саша и двенадцатилетний Витя, братья
Нины, решили отправиться за свёклой.
Путь был неблизкий, но ребята очень

хотели помочь семье выжить.
На поле Саша и Витя начали соби-

рать свёклу в мешки. За этим занятием
их застали фашисты. Арестовали и по-
вели в комендатуру на Фроловку. Весь
вечер братьев избивали. Офицер, кото-
рый бил Сашу, кричал: «Партизан!
Коммунист!» Когда фашисты устали
бить подростков, офицер вызвал пожи-
лого немецкого солдата и приказал от-
вести в сарай, сказав: «Морген гешис-
сен». Саша понял, что утром их рас-
стреляют.

Пожилой немец принёс ребятам ва-
рёной картошки, хлеба и воды. На заре
повёл их в лес, в овраг. Саша и Витя
уже не надеялись остаться в живых.
Наверное, у немца тоже были дети, он,
видимо, не верил, что истощённые под-
ростки с мёрзлой свёклой в мешке, мо-
гут быть партизанами. Выстрелив два
раза в воздух, он молча развернулся и
пошёл назад в комендатуру.

Избитые, напуганные, без добычи
прибежали Саша и Витя к матери.
Клавдия уже поняла, что случилась
беда. Всю ночь женщины не находили
себе места, беспокоились за ребят.
Клавдия ругала себя, что позволила им
отправиться в такой опасный путь. Все
были рады, что Саша и Витя остались
живы. Это было главное.

Ïðîäîëæåíèå ñëåäóåò

ЖИВАЯ ПАМЯТЬ

ЗАБЫТЬ НЕЛЬЗЯ
Воспоминания Нины Журавлёвой
(Начало в №1(22) от 05.08.13, №2(23) от 15.08.13, №3(24) от 29.08.13 и №4
от 12.09.13.)

В рамках партийного проекта  «70 лет под Знаменем Победы» мы
продолжаем публиковать воспоминания  участников и детей войны.

Почти все дошколята мечтают пойти в школу. 
Чаще всего первые учебные дни бывают радостными для
первоклассников. Праздник, новая одежда и учебные
принадлежности, цветы, друзья, добрая учительница,
повышение социального статуса (школьник!) - всё это
наполняет жизнь ребёнка новыми яркими впечатлениями.
Проходит время, и для некоторых детей учение становится
мучением, и они перестают любить школу. Предотвратить
развитие негативного сценария могут внимательные родители.
Как помочь школьнику учиться с удовольствием?
Главными условиями успешного обучения являются 
высокая самооценка, позитивная установка, 
сильная мотивация и самостоятельность.
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в интернете
Посетите наш сайт: www.oryol.spravedlivo.ru,
напишите на e-mail:
spravedlivo-orel@yandex.ru.,
myzaspravedlivost@yandex.ru
Заходите на наши странички в социальных сетях:
Официальный аккаунт Орловского регионального
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РООССИЯ в Twitter -
https://twitter.com/SR_Orel, 
официальная страница ВКонтакте -
http://vk.com/id211599990.
Сайт Председателя РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Орловской области Фербикова Д.В.: www.ferbikov.ru

НАШИ КОНТАКТЫ:
Адрес офиса РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ  в Орловской области:
302028, г. Орёл, ул. Ленина, 45 (второй этаж)

Тел. 43-33-85

Мы ждём Ваших писем. 
Приходите и сами, мы работаем 

с понедельника 
по пятницу с 9.00 до 18.00.

Ты тоже считаешь, что государство должно
жить по закону и по справедливости, а не по

понятиям?
ВСТУПАЙ В СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

Вместе мы сильнее!
Возьми паспорт, 2 фотографии 3х4 и приходи в

офис. Или заполни форму на сайте.

КОНСУЛЬТАТИВНАЯ ПОМОЩЬ
Для Вас консультацию по вопросам

ЖКХ по четвергам ведёт Киселёв В.М.
Юридическую консультацию 

ведёт Сучков В.В. 
по пятницам с 17.00.

МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ
Âûõîäèò 2 ðàçà â ìåñÿö.

Ãëàâíûé ðåäàêòîð
Ò.Â. Æèëüöîâà.                         

Ó÷ðåäèòåëü è èçäàòåëü:
ÐÎÏÏ ÑÏÐÀÂÅÄËÈÂÀß ÐÎÑÑÈß
Â Îðëîâñêîé îáëàñòè.
Àäðåñ ðåäàêöèè è èçäàòåëÿ:
302028, ã. Îð¸ë, óë. Ëåíèíà, 45.
Òåë./ôàêñ 43-33-85.
E-mail: spravedlivo-orel@yandex.ru

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà Óïðàâëåíèåì Ôåäåðàëüíîé
ñëóæáûïî íàäçîðó â ñôåðå ñâÿçè, èíôîðìàöèîííûõ
òåõíîëîãèéè ìàññîâûõ êîììóíèêàöèé ïî Îðëîâñêîé
îáëàñòè 14.10.2010. Ñåðèÿ ÏÈ ¹ÒÓ 57-00117

Ðóêîïèñè, ïîñòóïàþùèå â ðåäàêöèþ, íå ðåöåíçèðóþòñÿ, íå
âîçâðàùàþòñÿ è íå ñîõðàíÿþòñÿ. Ìíåíèå ðåäàêöèè ìîæåò íå
ñîâïàäàòü ñ ìíåíèåì àâòîðîâ ïóáëèêóåìûõ ìàòåðèàëîâ.

Îòïå÷àòàíà â ÎÀÎ «Òèïîãðàôèÿ «Òðóä»:
302028, ã. Îð¸ë, óë. Ëåíèíà, 1.
Îáú¸ì 2 ï.ë.
Òèðàæ 10000 ýêç.
Çàêàç ¹ 3454
Ïîäïèñàíî â ïå÷àòü 25.09.2013 ã.
Ïî ãðàôèêó - 10-00, ôàêòè÷åñêè - 10-00

Я ХОЧУ ПОЛУЧАТЬ ГАЗЕТУ 
«МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ»

ÀÄÐÅÑ: ______________________________________________________

____________________________________________________________

Ô.È.Î. ______________________________________________________

Îòâåòû íà êðîññâîðä, îïóáëèêîâàííûé â ¹4 (¹25) îò 12.09.13.:
Ïî ãîðèçîíòàëè: Êóáà, Åðåâàí, òåêèëà, íåâîëÿ, ñâåðëî, çëîñòü, «Ìóìó», íà¸ì, øòàíãèñò, ïèÿâêè, Êèñà, åíîò, óäàëü, ïëåí, êàøïî,
«Îíî», èñêëþ÷åíèå, áàëàíñèðîâêà, Áèí, ìèëëèàðäåð, ëèâåð, äàð, óðíà, ìàìà, ëàíäî, ñàïôèð.
Ïî âåðòèêàëè: àâòîíîìèÿ, åäèíîäóøèå, îëåíü, ïàñûíîê, ðàìïà, ÿçâà, ñïè÷êà, ñëåïîé, ïåíàë, íàòóðà, òîïü, Ëåîí, ìèêðîá, ÑØÀ, þíèîð,
Âåðà, åñàóë, ïîò, ÁÌÂ, ÎÌÎÍ, ìàðêèç, àòó, Íåìî, åäà, ÷àñ, ðàçäîð.

***
Наше поколение будет

в завещании оставлять
логины и пароли от соци-
альных сетей. 

***
Несмотря на то, что

Николай Валуев рас-
плачивался кредитной
карточкой, кассирша на
всякий случай выдала
ему сдачу.

***
Елена Малышева в

своей программе ска-
зала, что в день надо вы-
пивать два литра жидко-
сти. Попробовал вчера...
Похмелье жуткое!

***
Самое сильное огорче-

ние для женщины — это
невнимание со стороны
мужчины, для которого
она хотела бы быть не-
доступной.

***
— Доктор, я больше не

могу выдерживать эту
диету! Представляете, я
вчера чуть не откусила
своему мужу ухо.

— Ничего страшного.

Подумаешь, всего во-
семьдесят калорий.

***
Жених звонит в дверь

своей невесты.
Открывает ее млад-

шая сестра:
– О! Катя, иди сюда!

Твоя синица в руках при-
шла…

***
Акция.
Купившему книгу

«Как стать миллионе-
ром» - в подарок «Уголов-
ный кодекс».

***
Искренне желаю

тому человеку, который
придумал "ямочный ре-
монт" на дорогах, всю
жизнь носить только
штопаные носки!

***
В России теперь не го-

лосуют, доверяют это
дело профессионалам. 

***
Прошлым летом Рос-

сия горела. Этим летом
Россия тонет.

В следующем году бу-
дет что-то с медными
трубами?

ÀÍÅÊÄÎÒ


